

## Une plaque à la mémoire de Maurice Roussarie



La plaque commémorative, apposée au bassin du village, a été dévoilée par Bleuette Roussarie, son épouse (à droite) et par le maire Christelle Boucaud. PHOTO P.P.

Ils étaient nombreux lors de cette cérémonie. Sa famille et ses proches étaient présents au bassin, entourés de nombreuses personnalités dont Christelle Boucaud, la maire d'Agonac, Jean-Pierre Kieffer, président de la Fnaca de Dordogne, Serge Bouthier, président du Comité des fêtes du village, Marie Belombo, maire de Château-l'Évêque, André Thibaud, président du Comité Fnaca d'Agonac, Château l'Évêque, Saint-Front-d'Alemps, Jean-Claude Brouillaud, ancien maire d'Agonac et des élus de la commune.

### Un homme dévoué et généreux

Maurice Roussarie était une figure emblématique de la commune. Il a beaucoup œuvré en faveur des jeunes et de la vie du village, comme l'attestent son parcours et surtout les nombreux témoignages des habitants qui se souviennent de lui, de ses actions et de son héritage. De par son

Une grande partie du village s'est réunie le 26 mai dernier pour rendre un grand et bel hommage à Maurice Roussarie, figure emblématique de la commune.» Pour l'occasion, une plaque à son nom a été dévoilée par son épouse, Bleuette.

côté humain et généreux, Maurice a beaucoup participé au rapprochement des habitants de son village et bien au-delà, il n'a ménagé ni sa peine ni son énergie pour épauler bénévolement le Comité des fêtes, dont il a été secrétaire pendant de nombreuses années.

Maurice Roussarie a également été président de la section locale Fnaca d'Agonac durant vingt-

cinq ans. Il a effectué la guerre d'Algérie, au 4<sup>e</sup> B.C.P et fut démobilisé en juin 1962 après vingt-sept mois passés sous les drapeaux. Il a obtenu la médaille de Reconnaissance de la Nation, la médaille d'Afrique du Nord et la Croix du combattant.

Dans son discours, l'édile lui a exprimé sa profonde gratitude au nom de la municipalité pour son implication bénévole à travers les différentes associations ainsi que par son dévouement et sa générosité. Après les discours d'André Thibaud, Jean-Pierre Kieffer, puis de Serge Bouthier, la plaque commémorative a été dévoilée par Bleuette Roussarie, sa veuve, et Christelle Boucaud, en présence des porte-drapeaux. Une minute de silence a été observée, la Marseillaise jouée et le pot de l'amitié a conclu cette solennelle cérémonie sous un beau soleil.

■ Correspondant DL  
Paul Plaza:  
Tél : 06 16 21 69 76.  
paul.plaza@orange.fr

## L'artiste Marie Gallo dévoile ses toiles jusqu'à vendredi à la médiathèque 5/06/2018

Marie Gallo artiste autodidacte expose ses toiles jusqu'à vendredi la médiathèque d'Agonac. Lors du vernissage, le 25 mai dernier, les visiteurs ont eu un immense plaisir à admirer ses trente-six œuvres. Cette maman de deux enfants, née en 1972 et agonacoise d'adoption depuis plusieurs années, est très douée pour la peinture. À l'âge de 15 ans elle a commencé à se consacrer au dessin et a été attirée par la peinture à l'huile.

Sa passion ne l'a plus jamais quittée, bien au contraire. Elle a peint quelques portraits, notamment ses enfants, des natures mortes... mais ce sont surtout vers les paysages qu'elle a consacré ses toiles. Elle a appris à dessiner seule, car pour elle apprendre par soi-même c'est choisir l'instinct, la liberté. C'est aussi dessiner sans contrainte, sans confrontation. Au fur et à mesure elle a amélioré sa technique. « J'ai toujours dessiné pour le



Marie puise son inspiration au gré des paysages. PHOTO P. P.

*plaisir, mais de là à devenir artiste ! Et pourtant on me reconnaissait un savoir-faire, alors j'ai décidé de prendre cette voie. Peindre c'était créer quelque chose de mes mains, et une façon aussi de m'évader, de voyager »,* souligne l'artiste. Marie puise

son inspiration au gré de la nature et des paysages, ses tableaux sont lumineux avec des couleurs chaudes et vives rappelant ses origines portugaises.

Exposition à découvrir jusqu'à vendredi aux heures d'ouverture de la médiathèque.

## Une gymnastique pour tous

Après les stages tous grades en janvier à Agonac et le stage international à Périgueux en avril, les élèves du dojo d'Agonac ont partagé ce week-end la salle des fêtes avec d'autres venus de France, Espagne et Gabon pour un stage placé sous la direction de Marie-Line Deligny. Il concernait le daruma tajsou (gymnastique du guerrier), discipline chinoise issue du yoga et du karaté.

Elle se compose de plus de 300 exercices permettant un entretien de la personne dans sa globalité. Il s'adresse à toute personne âgée d'au moins 15 ans qui recherche



**Les Agonacois étaient présents en nombre.** PHOTO PAUL PLAZA

une activité pour entretenir sa santé. Renseignements au 06 16 34 59 99 ou sur le site [karate-agonac.e-monsite.com](http://karate-agonac.e-monsite.com).

## Les moins de 9 ans en plateau



Samedi dernier, sur le terrain d'Agonac, sous un très beau temps chaud, la Jeunesse sportive castelvequoise a organisé un plateau de moins de 9 ans sous le soleil, en invitant sept équipes de communes environnantes. Ces petits matchs étaient pour eux les derniers de la saison, l'occasion de montrer leurs progrès de l'année, sans le moindre classement, sous le regard de Fabien Longueville, le président de la JSC, et de ses éducateurs Olivier Ely et Julien Coustanceau. PHOTO PAUL PLAZA

## Denis Truffaut primée pour ses peintures

Le troisième concours de peintres dans la rue a animé la commune samedi dernier. 12 artistes ont participé, mais également 35 enfants qui ont montré une belle patte artistique pour leur âge.

Samedi dernier, la commune organisait sa troisième édition du concours des peintres dans la rue. À partir de 8 heures, la municipalité les attendait avec un copieux petit-déjeuner à l'issue des inscriptions, ce qui a réconforté les douze artistes inscrits.

Ceux-ci se sont ensuite positionnés au gré de leur inspiration, aux différents endroits du village susceptibles de pouvoir être reportés sur la toile. Chaque peintre amenait sa technique et son savoir-faire, pour le plus grand bonheur des promeneurs, connaisseurs ou des néophytes, qui ont pu admirer leurs œuvres. À partir de 14 heures, en parallèle, un concours des P'tits peintres était organisé. C'est sous un chapiteau installé dans le jardin des Bordas que, avec beaucoup d'enthousiasme et d'application, 35 enfants ont relevé le défi. Il a été très fédérateur pour les jeunes



Denise Truffaut (Chancelade), Josette Grelot (Château-L'Évêque) et Bernard Piatti (Château-L'Évêque) ont remporté les trois prix. PHOTO P. P.

talents. De quoi sensibiliser, dès le plus jeune âge, les enfants à la peinture et leur faire faire un pas dans le monde de la culture.

### Un lot pour chaque enfant apprenti peintre

À 16 heures, les enfants étaient exposées au côté des grands. Un jury composé de peintres d'Agonac, de la maire Christelle Boucaud et d'élus municipaux a eu la lourde tâche de départager les œuvres. Un choix difficile, au regard de la remarquable qualité des tableaux. 1<sup>er</sup> prix, Denise Truffaut de Chancelade ; 2<sup>e</sup> prix, Josette Grelot de Château-l'Évêque ; 3<sup>e</sup> prix, Bernard Piatti de Château-l'Évêque.

Un lot a été remis à chaque

artiste grâce à la participation des artisans et commerçants d'Agonac et des communes environnantes. Les petits peintres n'ont pas été oubliés car le jury, ayant été incapable de les départager, a distribué des cadeaux et des applaudissements pour tous.

Après avoir remis les récompenses, Christelle Boucaud a remercié Bernadette Luquain, Caroline Meunier, Eve Dubos, Jeanine Daguet, Betty Sartorio ainsi que l'Amicale laïque et les parents d'élèves pour leur forte implication ayant contribué à la réussite de cette manifestation.

■ Correspondant DL  
Paul Plaza.  
Tél : 06 16 21 69 76.  
paul.plaza@orange.fr

## Le tarif de la carte de chasse reste inchangé

La société de chasse s'est réunie pour son assemblée générale annuelle, dans la salle des fêtes. Le président Daniel Condaminas a passé en revue l'activité cynégétique de la saison précédente en dressant un bilan moral.

Six lâchés ont été effectués par les chasseurs pendant la saison (168 animaux). Dans l'ensemble, la saison dernière a été bonne avec 47 cartes vendues. Le repas des chasseurs a connu une bonne fréquentation avec 155 convives. La société de chasse a contribué à l'élan de solidarité du Téléthon 2017 et a reçu un diplôme par l'AFM.

À son tour, le trésorier a dressé un bilan financier de l'année précédente, satisfaisant et à l'équilibre.

Concernant la nouvelle saison de chasse, il n'y aura pas d'augmentation du tarif des cartes, qui seront en vente à compter du 8 septembre. Dix miradors supplé-



La saison dernière, la société de chasse a vendu 47 cartes. PHOTO PAUL PLAZA

mentaires vont être mis en place, ce qui portera ceux-ci au nombre de trente sur tout le territoire de chasse, contribuant ainsi à davantage de sécurité.

Enfin, le bureau a été renouvelé

avant le verre de l'amitié.

Composition du bureau : Daniel Condaminas, président ; Serge Bouthier, vice-président ; Thierry Psaila, secrétaire ; Jean-Claude Lescure, trésorier.

## Joli succès pour la rando-cyclo



113 marcheurs ou cyclotouristes ont pris le départ de la randonnée « Autour du Grand Périgueux ». PHOTO P.P.

La Périgordine-Cyclo 24 a organisé dimanche dernier une rando-cyclo « Autour du grand Périgueux » au départ du stade d'Agonac. Dès 7 h 30, les premiers participants arrivaient et le flot s'est poursuivi sans discontinuer jusqu'à 9 h 45. L'accueil - avec café et gâteau - a été apprécié des randonneurs.

Quatre circuits étaient proposés aux cyclos (125, 88, 59 et 29 km) avec plusieurs points de ravitaillements et un circuit pour les marcheurs (9 km). La participa-

tion a été diverse selon les circuits proposés : 27 participants aux 125 km, 42 aux 88 km, 11 aux 59 km et 8 aux 29 km.

113 participants en tout ont pris le départ de cette randonnée. L'élaboration des circuits a fait l'unanimité des concurrents.

Concernant la balade pédestre, un groupe de 25 marcheurs, principalement membres de l'association Les Foulées agonacoises, s'est élancé au départ d'un périple de 9 km sur un parcours bien connu puisqu'ils l'empruntent

régulièrement au sein de leur association. La satisfaction a été totale pour les organisateurs mais aussi pour les participants.

L'énergie des organisateurs de la Périgordine-Cyclo24 va pouvoir désormais se focaliser sur la 8<sup>e</sup> édition de la cyclosportive « Montagnac-Lascaux » du 8 juillet.

■ Correspondant DL

Paul Plaza.

Tél : 06 16 21 69 76.

paul.plaza@orange.fr

**AGONAC**

## Une cérémonie pour se souvenir de l'appel du 18-juin 1940

La maire, Christelle Boucaud entourée d'élus, de Michel Cuménal, responsable Fnaca du secteur Nord Dordogne, et de quelques habitants ont commémoré l'appel du 18 Juin 1940, lundi soir à Agonac. Une gerbe a été déposée au monument aux



morts en respectant une minute de silence. L'extrait historique de l'appel à la résistance du Général de Gaulle adressé aux Français depuis Londres a été lu par l'édile. L'hymne national et le remerciement des porte-drapeaux des associations d'anciens combattants a conclu cette commémoration. Cet appel doit demeurer un exemple pour tous et plus particulièrement pour les jeunes générations. PHOTO PAUL PLAZA

AGONAC

## La Troup'iti a brillé sur les planches



Une trentaine de petits acteurs ont enchaîné les scénettes sous la direction de Corinne Bouthier. PHOTO PAUL PLAZA

La trentaine de petits acteurs de la Troup'iti a connu un immense succès dans la salle des fêtes d'Agonac, bien remplie à l'occasion de leur spectacle annuel. Ils se sont donnés à fond, non sans appréhension ni tract, mais leurs parents et grands-parents étaient là pour les soutenir et les encourager.

Durant l'année, les répétitions ont été nombreuses pour en arriver à ce résultat. Les cours sont dispensés par Corinne Bouthier, tous les vendredis soir durant

l'année scolaire dans les locaux du centre de loisirs.

C'est un champ de découvertes très large qu'elle apporte car un spectacle amène les enfants à se poser la question du texte, à construire des personnages, à créer des costumes et décors, à apprendre les codes de la scène. Corinne a su faire entrer du rêve et de l'imaginaire dans la vie en leur permettant d'aborder les textes d'une autre manière. Le théâtre permet, en effet, de déclencher d'autres activités : l'écri-

ture, les arts plastiques ou la musique.

À la fin de spectacle, les petits artistes ont été chaudement applaudis par les spectateurs. Corinne Bouthier a été congratulée et, à travers elle, c'est toute l'Amicale laïque et ses bénévoles œuvrant toute l'année, qui en a été récompensée.

■ Correspondant DL

Paul Plaza.

Tél : 06 16 21 69 76.

paul.plaza@orange.fr

AGONAC

27/06/2018

## La première fête de la musique de l'école a attiré les foules

Samedi dernier, toute l'équipe des parents d'élèves, présidée par Bertille Fornel, était réunie et à pied d'œuvre pour présenter la première fête de la musique de l'école primaire.

Dans un premier temps, ce sont une trentaine d'élèves qui ont pris possession de la scène pour interpréter quelques chansons, accompagnés à la guitare par Pierre-Yves Mounier, directeur et enseignant à l'école.

Puis, ce sont autant de chanteurs des classes inférieures qui ont pris place aux côtés de leurs camarades formant ainsi une grande chorale de soixante-dix chanteuses et chanteurs, toujours accompagnés par Pierre-Yves Mounier, à la guitare et dirigés, à tour de rôle par l'équipe enseignante.

Les écoliers ont brillamment animé la fête de l'école en chantant devant leurs parents, grands-parents et un public très nombreux, plusieurs chansons maintes fois répétées durant toute l'année. Ils ont été applaudis et ont reçu une belle ovation.

Après l'entracte, de jeunes musiciens ont fait leur entrée sur



Une trentaine d'élèves a pris place sur la scène pour interpréter quelques chansons. PHOTO P. P.

scène pour faire une démonstration de leur talent en jouant plusieurs morceaux de guitare et piano. Ces jeunes virtuoses ont également fait la fierté du public. La soirée s'est poursuivie par un concert avec le groupe Pitch et les Pitchnettes.

Petits et grands ont ensuite partagé un délicieux repas, façon auberge espagnole, avant de se dégourdir les jambes et danser jusqu'au bout de la nuit.

L'affluence et le très grand succès de cette première fête de la musique ont fait bien des heureux (parents et enfants), ce qui a réjoui Bertille Fornel ainsi que tous les membres et bénévoles qui ont œuvré pour cette magnifique soirée.

■ **Correspondant DL**

Paul Plaza.

Tél : 06 16 21 69 76.

paul.plaza@orange.fr

AGONAC

## Virolas et Le Lyonnnet ont fait la fête entre voisins



Réunis chez Martine et Jacques Gourvat, les convives avaient entre 3 et 90 ans. PHOTO P. P.

La 6<sup>e</sup> édition de la fête des voisins des lieux-dits Le Lyonnnet et Virolas a rassemblé 80 riverains âgés de 3 à 90 ans. La fête était organisée cette année chez Martine et Jacques Gourvat.

Tout le monde a participé à l'organisation aussi bien matérielle que gustative en aidant et en arrivant les bras chargés de victuailles. Les convives ont pu discuter ou faire connaissance autour d'un copieux apéritif.

### Soupe, barbecue et cerises

Le repas a débuté par la soupe traditionnelle haricots couennes,

80 habitants des lieux-dits Le Lyonnnet et Virolas ont organisé leur traditionnelle fête des voisins.

suivi par un barbecue gargantuesque. Les desserts étaient variés même s'ils se sont fait voler la vedette par les cerises de Jacques Gourvat.

Cette fête des voisins a permis à certains riverains de briser la solitude et de tisser des liens. Peut-être que la fête aura également

réussi à aplanir quelques contentieux pouvant exister entre voisins. Malgré la grande différence d'âge des participants, les générations se sont mélangées aisément. Les rires, chants, danses ont animé la soirée des petits et grands. Tout le monde est finalement rentré chez soi content en se disant « *Vivement l'année prochaine.* » Et d'ailleurs les habitants des deux lieux-dits ont un objectif pour 2019 : être encore plus nombreux.

■ Correspondant DL  
Paul Plaza.  
Tél : 06 16 21 69 76.  
paul.plaza@orange.fr

## L'Amicale laïque entre dans la danse



Les danseurs ont invité le public à danser. PHOTO PAUL PLAZA

Le gala annuel de l'Amicale laïque a eu lieu jeudi dans une salle des fêtes comble. L'association a mis en pratique toutes les chorégraphies apprises tout au long de l'année. Familles, amis et amoureux de la danse ont ainsi admiré un joli spectacle concocté par Julia Jentrاند. Douze chorégraphies entraînantes et pleines de grâce ont été présentées au public. Pour le final, tous les danseurs sont descendus de scène, invitant la salle entière à danser avec eux.

Les spectateurs sont repartis ravis, en ayant passé une bonne

soirée. Dès la fin du spectacle, Julia a reçu un joli bouquet des mains de la présidente de l'Amicale laïque, Fabienne Négrier.

Danseurs, professeurs, organisateurs et bénévoles ont reçu un tonnerre d'applaudissements du public, concluant ce très bon moment convivial.

Les cours reprendront en septembre. Les personnes intéressées - adultes ou enfants - par la danse peuvent contacter Fabienne Négrier à l'Amicale Laïque au 05 53 35 31 45 ou adresser un mail à christophenegrier@sfr.fr

TENNIS. AGONAC ET CHÂTEAU-L'EVÊQUE

## La Vallée de la Beauronne a fait la fête

Week-end chargé pour le club de tennis d'Agonac et Château-l'Evêque, qui a organisé une rencontre de championnat et plusieurs compétitions amicales dans un esprit festif.

**G**rosse activité le week-end dernier sur les courts d'Agonac et Château-l'Evêque, avec diverses manifestations coordonnées par les bénévoles et moniteurs. Ce qui a permis aux enfants et adultes, pour certains, de découvrir ce sport et surtout de passer de bons moments.

Le samedi matin, il y a déjà eu une rencontre de championnat régional senior messieurs. Et l'équipe 2 s'est malheureusement inclinée face à son homologue de Brantôme, premier de la poule. Le club de la Vallée de la Beauronne clôt ainsi la compétition avec trois victoires et deux défaites, un parcours satisfaisant. L'après-midi, ce fut le tournoi 10-14 ans. La finale a vu la victoire au super tie-break de Lucka Falcon au détriment d'Arthur



Amis et familles ont participé au week-end. PHOTO PAUL PLAZA

Chaumel, tous deux du club, à l'issue d'un match intense et plein d'incertitude. Après un goûter, les récompenses ont ensuite été remises à tous les participants.

### Duels de familles

Sur les 2 autres courts d'Agonac, les « 10 heures de tennis » ont vu se succéder licenciés et non-licenciés : famille, amis... Tous les joueurs ayant participé ont encore été récompensés, avec des lots plus importants pour les plus courageux, vu la chaleur. La journée s'est terminée par un apéritif offert et un bon repas partagé, façon auberge espagnole, jusqu'à l'extinction des courts à 22 heures.

Le dimanche, sur les courts d'Agonac, une « family battle » a vu se succéder les équipes formées sur place ou déjà déterminée, pour une bataille de points sur le format double en super tie-break. Après une nouvelle remise de prix, un pot de l'amitié a conclu cet agréable week-end ; L'occasion pour le président Jean-Marc Pinet de remercier tous les participants.

Les prochains rendez-vous du club sont la fin de saison de l'école de tennis le samedi 30 juin et le grand tournoi adulte du 1er au 18 août. Pour plus de renseignements concernant le club et les inscriptions avec l'offre « été tennis » à 50 € tout compris, contacter le 05 53 06 32 77.